



# 妙高

妙高市立妙高中学校  
学校だより 第137号  
令和6年3月22日  
携帯電話用QRコード →



## 出会いへの感謝

校長 江口 賢哉

3月5日（火）に第52回卒業式を挙行之、20名の卒業生が妙高中学校を巣立っていきました。厳粛さや温かさを感じる良い式となりました。参列者の皆様からも、多くの賞賛の声をいただきました。

一度きりの出会いや瞬間を大切にする心構えを表す言葉に「一期一会」（いちごいちえ）がよく使われます。「一期一会」とは、「人との出会いや物事を行う機会は生涯で一度きりであり二度と同じ機会は訪れない、だから一度きりの機会を大切にせよ」という意味で用いられることわざです。もともとは、千利休が茶道の心得を説いた言葉として、千利休の弟子が著した「山上宗二記」の中に出てくる「一期に一度の会」が由来として知られていますが、後年、江戸時代末期の大老・井伊直弼が四文熟語の「一期一会」の形に整えたと伝えられています。

井伊直弼は、桜田門外の変（1860年）で非業の死を遂げる2年前、自身が著した茶書『茶湯一会集』（ちやのゆいちえしゅう）の冒頭で、「一期一会」の思想について次のように述べています。

『本日の出会いは、再び同じ出会いではないと考え、主人は全てのことに、気を配り、客も亭主の趣向を何一つおろそかにせず、心に留めて、双方が誠意をもって交わるべきである』

この言葉は、茶道の精神を象徴するものであり、茶人たちが互いに敬意を払い、その場の雰囲気や会話を大切にすることを意味していますが、私たちの日常生活においても、人との出会いや状況を大切にし、その瞬間を丁寧に過ごすことの大切さを示していると考えます。

学校現場では、3月末4月初に一部の教職員が人事異動で入れ替わります。

生徒にとっては、在学中に出会う教師が「一期一会」の対象と言えますが、一緒に学校生活を送る仲間との出会いも「一期一会」と言えるでしょう。卒業生が卒業し、新たに新1年生が入学してきます。在校生も学年が1つ上がります。

決意を新たにすして頑張りたいと意欲にあふれる生徒も多いと考えます。今までの出会いに感謝し、そして、これからの出会いにも感謝して、お互いに相手のことを思いやりながら、互いに成長していきたくと考えます。

生徒への励ましをお願いいたします。



【3年生を送る会】



【同窓会入会式】

## 祝 卒業 —20名の巣立ち—

3月5日（火）に第52回卒業証書授与式を挙行し、在校生が歌う「卒業生を送る合唱」そして卒業生の思いが込められた「卒業記念合唱」が体育館に響きました。久しぶりにお招きできた来賓の皆様、下級生や保護者、教職員に見守られながら、20名の卒業生が学び舎を巣立っていきました。



### 【輝く成果】

- JOCジュニアオリンピックカップ 2024 全日本ジュニアスキー選手権大会  
クロスカントリー競技 女子5kmフリー 中学2年の部 15位 齊木愛音
- 第42回 JSBA 全日本スノーボード選手権大会  
SX（スノーボードクロス） U-15男子の部 19位 長崎拓海



### 【4月の予定】

※社会情勢によって変更の場合があります。

日	曜	給	部	行事等	日	曜	給	部	行事等
1	月		×	年度始休業	16	火	○	○	全校朝会・正副級長任命式
2	火		×		17	水	○	○	内科検診
3	水		×		18	木	○	○	3年全国学力学習状況調査（国・数）
4	木		×	↓ 新入生事前登校日	19	金	○	○	眼科検診 妙陵
5	金	×	×	新任式・始業式・入学式	20	土		×	
6	土		×		21	日		×	
7	日		×		22	月	○	×	地域貢献活動（宝蔵院清掃）
8	月	○	×	全体指導・身体計測	23	火	○	○	3年歯科検診
9	火	○	○	1年安全教室	24	水	○	×	市教研春の一斉研修
10	水	○	○	3年全国学力学習状況調査（質問紙）	25	木	○	○	
11	木	○	○	生徒会妙陵入会式	26	金	○	×	オープンスクール・部活動結団式・PTA総会
12	金	○	×		27	土			オープンスクール 8:40～ 結団式 14:05～ PTA総会 15:00～ 学年PTA 15:50～
13	土				28	日			
14	日				29	月			祝 昭和の日
15	月	○	×		30	火	○	○	2年歯科検診 学級討議